

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Viernes 5 de octubre de 1860.

NÚM. 585.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 4 minutos.
Pónese á las 5 horas y 35 minutos.
Sale la luna á las 9 h. y 29 m. de la noche.
Pónese á las 12 h. y 43 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 2 de octubre.

La revolucion llama á las puertas de Roma. El poder temporal del Padre Santo está próximo á desaparecer; y como para el libre ejercicio de su autoridad espiritual el Soberano Pontífice necesita disfrutar de una completa independencia en sus Estados, resulta que la destruccion de su soberania como rey de Roma, puede ser la destruccion de su autoridad como jefe de la Iglesia.

Entre todas las cuestiones que presenta la revolucion italiana, ninguna mas trascendental, mas grave, mas digna de tenerse en cuenta que la pontificia. Ya no se trata de un cambio de gobierno ó de sistema, de la desaparicion de un trono con mas ó menos derechos, sino de la ruina del catolicismo, cuyo fundamento es la silla de *San Pedro*, primera piedra colocada por *Dios* para levantar el edificio de la Iglesia.

Existe en el mundo una institucion de derecho divino, á la cual no pueden tocar los hombres sin esponerse á caer en los mayores anatemas. Esta institucion es la de la soberania pontificia. Por eso aunque las potencias callen al ver los estragos de la revolucion en otras partes, cuando esta recorre los Estados Pontificios y amenaza destruir la sagrada corona del jefe de la Iglesia, al menos las naciones católicas se hallan en el deber imprescindible de acudir prontamente con armas y dinero en auxilio del Padre comun de los fieles.

El venerable anciano que ocupa el trono de *San Pedro* ha dirigido su voz á los pueblos, porque veia acercarse la hora del gran cataclismo, y sin embargo, sus hijos permanecian indiferentes á sus tribulaciones. Hoy el eco de sus palabras debe resonar en todo corazon católico, y los gobiernos que de tales se precian, y los monarcas que ostentan una cruz en su corona, están obligados á responder al llamamiento del que reclama socorro para la salvacion, no ya únicamente de su reino terrenal, sino de los principios fundamentales de la Iglesia.

Nadie puede acusar á *Pio IX* de falta de amor á sus súbditos, de poco celo en la direccion de los negocios, tanto temporales como espirituales, encargados á su alta sabiduría; nadie puede acusarle de haber rechazado en sus Estados las reformas necesarias que el espíritu de la civilizacion reclama y que los hombres importantes aconsejan. Antes por el contrario; la elevada inteligencia del venerable Pontífice, las virtudes que le adornan, y que el mundo católico le ve practicar de continuo, el amor que á sus pueblos profesa, que mas que súbditos pueden llamarse sus hijos, le han conquistado el nombre de padre que al elevarle al solio pontificio le concedió la Iglesia. Por eso la poblacion romana le anima con sus palabras y le sigue á todas partes, pidiéndole que tenga resignacion y fortaleza para sufrir tantas tribulaciones; pero al augusto prelado, que agradece el afecto de

sus hijos, le sobra energia y valor, porque lleva consigo la tranquilidad de su recta conciencia y el convencimiento de que *Dios* no abandonará á su representante en la tierra.

Jamás la corte romana se ha visto en un conflicto tan grande como el que hoy la rodea; ningun Pontífice ha atravesado circunstancias mas graves que las que el bondadoso *Pio IX* está afrontado con toda la resignacion y el valor de su espíritu fuerte, de su alma cristiana, de su noble caracter y de su reconocida sabiduría. Nunca tampoco las naciones católicas han obrado con mas censurable abandono, porque en todas las ocasiones en que la Santa Sede ha necesitado auxilio se apresuraron á poner á su disposicion hombres y tesoros. Por eso aunque de hecho la mas pobre y la mas débil de todas las monarquías, sostuvo siempre la del Soberano Pontífice sus derechos incontrovertibles con éxito satisfactorio, contra las teorías de la impiedad y contra los ataques de los enemigos de la Iglesia. A la sola noticia de que el Papa se hallaba en un conflicto, sabian desprenderse los pueblos de sus hijos, los gobiernos de sus recursos, los monarcas de sus riquezas, para enviarlo todo en auxilio del que es Padre de los católicos y rey de los reyes en la tierra; del que no tiene sobre si mas que un poder: el de *Dios*, á quien representa en el mundo.

Pues bien, hoy el bondadoso *Pio IX*, ve su territorio invadido por una revolucion desatentada, que se dirige, que casi llega ya hasta las mismas puertas de Roma, y, sin embargo, ninguna potencia hasta ahora se ha decidido á enviarle auxilio; su venerable voz se ha hecho oír por todas partes, protestando contra el acto de usurpacion que se verifica en sus Estados, y no obstante, los pueblos callan, los hijos no contestan á su afligido Padre que les pide socorro. No se diga que falta la iniciativa, que nadie se atreve á ser el primero, porque Francia nos ha dado ya ejemplo, no solo reforzando en Roma la guarnicion ordinaria que allí tiene, sino disponiendo que parta un nuevo ejército para que se una á ella. Los pueblos tambien desean ardentemente que se envíen auxilios al Padre Santo, como lo prueba la suscripcion que con este objeto se ha abierto en varias diócesis de nuestro país, á la cual todos los buenos católicos contribuyen con fé y con entusiasmo. Esto mismo está sucediendo en las naciones extranjeras. ¿Por qué, pues, cuando la opinion es tan unánime, cuando los deseos son tan manifiestos, no hay aun ejércitos católicos que corran á defender á Su Santidad, ni envían las potencias por cuenta del Estado armas y dinero con que seguir una guerra tan injustamente promovida y rechazar un ataque tan sacrilego?

¡Ah! para contestar á esta pregunta tenemos que volver la vista á los gobiernos que en esta ocasion, como en muchas, no son los verdaderos intérpretes del espíritu del país, ni siguen el rumbo que les señala la pública opinion. Si algun dia la historia arroja una mancha sobre los católicos que abandonaron á *Pio IX*, esa mancha caerá en la conciencia de los hombres que hoy se hallan al frente de los gobiernos de Europa, porque ellos son sin duda la rémora que detiene ese auxilio de-

mandado, puesto que los católicos piden con toda la fé de sus creencias una intervencion, que es ya tan necesaria para salvar al Padre Santo de la ruina en que se hallan envueltos los tronos italianos.

Nosotros elevamos nuestra débil voz en favor del soberano que representa el gran principio fundamental de la Iglesia católica, apostólica, romana, á la cual nos gloriamos de pertenecer, y por cuyo esplendor, así como por el de su jefe visible en la tierra, daríamos hasta nuestro último recurso y nuestro última gota de sangre. La prensa toda, la nacion entera nos acompaña, desentendiéndose de lo que el gobierno español piensa ó crea oportuno verificar en tan angustiosas circunstancias para la Santa Sede.

Si nuestras palabras fueran atendidas por los hombres que hoy dirigen los negocios, les diríamos lo que en esta ocasion cumple hacer á quien se precia de católico; pero como estamos seguros de que serian inútiles nuestros consejos, dirigidos á gentes que no atienden mas que á una política mezquina, desoyendo los gritos de la razon y de la conciencia, nos abstenemos de verificarlo, dejándoles entera la responsabilidad á que se hagan acreedores por su conducta.

Pero la luz de la religion católica ha conseguido siempre disipar las tinieblas de la ignorancia, de la indiferencia y del egoismo; el poder divino que hoy representa en la tierra el venerable *Pio IX* jamás ha sido vencido por los poderes terrenales. Entre la borrascosa tempestad, que todo lo destruye y lo aniquila, resistirá la Iglesia, y cuando el Sol de la justicia y la verdad alumbrase las enrespadadas olas, teñidas con la sangre de las víctimas, sembradas con los restos del naufragio, la débil barca del pescador arribará al puerto sin zozobra, conducida por la sagrada mano del sucesor de *San Pedro*.

Las causas justas no perecen jamás, y nadie en el mundo puede atreverse á negar que lo sea la del virtuoso *Pio IX*; no habrá una voz que se levante en contra suya, y si la desmedida ambicion ó la ceguera política lleva á algunos hombres al extremo de olvidar sus deberes tienen, sin embargo, que confesarse vencidos, cuando se les ataca en el terreno de la razon, y encubrir sus intenciones con el hipócrita velo de una necesidad inevitable que les empuja por el camino que siguen.

Porque no hay motivo, ni causa, ni razon suficiente para destruir el poder temporal del Padre Santo. La autoridad católica fundada en el dogma se concilia perfectamente con la autoridad fundada en las necesidades sociales. Es un error creer que el dogma encadena las leyes, y que la tradicion paraliza la actividad; y si esto fuera cierto seria preciso cohibir, no la autoridad temporal, sino la autoridad espiritual, hasta la autoridad de la Iglesia.

El Padre Santo, como soberano de sus pueblos, no se ha quedado nunca atrás en la senda de la civilizacion. Escrito está aun en la memoria de todos, que *Pio IX*, despues de sorprender al Austria, á la Prusia á casi toda

la Europa, con sus reformas generosas, con sus proyectos liberales, con sus nobles aspiraciones, se detuvo únicamente ante la anarquía, para evitar horrores que otras naciones han arrostrado con sus fatales consecuencias. Para probar que el papado no se opone al movimiento de las ideas, basta recordar lo que dice *Chateaubriand*: «La Europa debe á la Santa Sede su civilización, una parte de sus mejores leyes y casi todas sus ciencias y sus artes.» Nadie hasta ahora ha rechazado esta verdad.

Así, pues, siendo la autoridad del Papa necesaria, conveniente y legítima, para que el augusto representante de la unidad del catolicismo no sea cohibido, ni humillado, ni sojuzgado, es preciso que sea también independiente, y esa independencia no podría obtenerla desde el instante en que quedase reducido á una potestad mezquina, estrecha, insignificante, que llegaría á mirarse como indiferencia, y acaso con desprecio, en momentos graves y solemnes. Por lo mismo que Roma es el centro de un poder moral universal, está en el interés de todos los países que sea también el centro de un gran poder temporal, para que con su propia fuerza consiga sostenerse, sin inclinarse por su debilidad á ningún lado, permaneciendo inmóvil sobre la piedra sagrada que ningún sacudimiento humano puede derribar.

Grandes son las tribulaciones que acongojan al virtuoso Pontífice; pero también es grande la ansiedad con que esperan los católicos el desenlace de tan terribles sucesos. Grande es el amor que profesan al Papa sus súbditos romanos; pero no lo es menos el que le profesa toda la cristiandad, que eleva al cielo sus plegarias, ya que la indiferencia de los gobiernos no le permite hacer otra cosa.

Si la revolución no detiene su vuelo ante la santa enseña de la cruz y respeta el venerado trono pontificio ¡ay de los demás países! Presenciará el cristianismo horrorizado la mayor de las iniquidades, y podremos predecir la próxima destrucción de todos los lazos sociales y de todos los poderes humanos. *Pío IX* luchará, estamos seguros, hasta el último momento, con la fé, con el valor, con la resignación de que tantas y tan repetidas pruebas tiene dadas, ofreciendo al mundo ejemplo de fortaleza y de virtud.

Nosotros, que deploramos con todo nuestro corazón las tribulaciones que acongojan al respetable Pontífice, unimos nuestra voz á la de los buenos católicos para rogar al cielo que salve á *Pío IX* y que proteja la causa de la Iglesia católica apostólica romana.

—Una carta de Turin, que escribe á *La Epoca* su corresponsal con fecha 19, dice entre otras cosas:

«Yo me limito hoy á anunciarles que el almirante Persano, que solo manda cuatro buques de guerra sardos, con los cuales ha comenzado por mar el bloqueo de Ancona, tuvo anoche una larga conferencia con Cialdini en Sinigaglia, y que los que siguen con interés las operaciones de Lamoricière, esperan de su inteligencia que logrará realizar en Ascoli la reunión de sus tropas con las napolitanas, escalonadas desde Capua y Gaeta, y que todavía se quieren hacer ascender á más de 40,000 hombres. Realmente solo así se explica su larga permanencia hácia Macerata, y el que no se haya replegado al llamado patrimonio de San Pedro.»

Debo, sin embargo, en mi imparcialidad, decir á Vds., que personas que acaban de ver las tropas napolitanas, dicen se hallaban profundamente desmoralizadas, y que en Capua mismo había gran fermentación garibaldesca. Solo así se concibe que Garibaldi haya salido ayer de Nápoles al frente solo de 15,000 hombres, dirigiéndose sobre Capua, con la esperanza de tomar antes de tres días esta plaza y sitiar después á Gaeta, al propio tiempo que otra columna suya invade por

aquella parte los Estados de la Iglesia. Como les digo, el momento de la catástrofe suprema se aproxima.»

Mahon 30 de setiembre.

En la obrita que hoy anunciamos, se verán reunidos todos los pormenores de la visita de SS. MM. á esta isla, y como en ella tendremos ocasión de consignar las bondadosas y benévolas palabras con que por S. M. fueron acogidos nuestros humildes pero afectuosos obsequios, que serán circunstancialmente referidos, suspendemos la descripción de los festejos, para ocuparnos más detenidamente en coordinar las numerosas notas que tenemos recojidas.

Sin embargo no podemos menos de recordar, y lo repetiríamos cien veces la profunda y patriótica impresión que causó en todos los que observaron el traje de S. M., cuando entró en Mahon y salió de su puerto, al ver que solo una estrecha cinta con una pequeña cruz pendía del cuello de nuestra adorada Seina.

Resonaban entonces en nuestros oídos las magnánimas que pronunciaron sus bondadosos labios al estallar la guerra de Africa.—Que se tasan y vendan todas mis joyas, si es necesario al logro de tan santa empresa; que se disponga sin reparo de mi patrimonio particular para el bien y la gloria de mis reinos; disminuiré mi fausto; una humilde cinta brillará en mi cuello mejor que hilos de brillantes, si estos pueden servir para defender y levantar la fama de nuestra España.—Al contemplar la humilde cinta, el recuerdo de estas sublimes palabras, se veía aclamado con espontáneo y sincero Viva la Reina.

—Son tales los absurdos é invenciones que han hecho propalar por toda España los que habrían querido imposibilitar el viaje de S. M. que un periódico de provincia refiere refiere el rumor de que se aseguraba que S. M. la Reina y el Emperador de los franceses habían tenido una entrevista en las aguas de Mahon, que duró por espacio de seis horas.

El tal periódico bien puede rectificar su rumor, diciendo que no ha habido semejante entrevista.

Partes telegráficas.

Bolonia 26.—Los sardos han tomado por asalto los fuertes Pelayo y Peluto en Ancona. Era inminente el ataque del fuerte Gardetto. Anoche los sitiadores ocupaban el arrabal de la puerta Pia.

Marsella 27.—Constantinopla 19.—El Tesoro ha faltado al pago de los créditos vencidos.

Paris 27.—Habiendo las tropas reales perdido las líneas del Voltorno, los garibaldinos se dirigen á bombardear á Capua, por orden de Garibaldi. El jefe de las fuerzas ha intimado la rendición de la plaza, amenazando destruirla. La guarnición está mandada por el conde de Caserta, hermano del Rey.

Garibaldi ha dirigido una proclama á su ejército pidiendo 42,000 voluntarios para marchar inmediatamente contra Roma.

Se cree que Lamoricière haya entrado en Ancona el 18 con la mayor parte de sus tropas. Sin embargo, se cree que la ciudad se rendirá muy pronto ante las numerosas fuerzas que la sitian.

Dicen de Sinigaglia que el bombardeo de Ancona, empezó en la madrugada del 23 y que la escuadra sardo-napolitana tomó parte en él.

Marsella 27.—Antonelli ha publicado en Roma una nota reclamando el auxilio de las potencias.

Los periódicos italianos vienen llenos de partes militares contradictorias.

San Petersburgo 27.—Ya no tendrá lugar el día 20 de octubre la entrevista de Varsovia, por haberse retardado el parte de la emperatriz.

Turin 27.—Garibaldi se dirigía á Capua,

donde le esperaban 44,000 hombres de su ejército, guardando las líneas de Cavazzo, pero las tropas reales los habían desalojado de ellas, habiendo vuelto á ocupar la margen derecha del Voltorno.

El dictador ha publicado un decreto, desterrando al general Bosco, al cardenal Sforza, y confiscando los bienes de la Iglesia.

Se temía un movimiento revolucionario en Nápoles.

Se decía que el general Medici había sido muerto.

En el teatro de la guerra han tenido lugar varios choques de poca importancia. Se espera con impaciencia el éxito de los ataques de Capua y Ancona.

Viene 27.—Las sesiones del Consejo del Imperio continúan siendo muy animadas. M. de Lichtenfelds tomó la defensa de la proposición de la minoría, y combatió el restablecimiento de la antigua Constitución húngara, declarando que sería un ataque á la unidad del Imperio, y que Austria descendería al rango de potencia de segundo orden.

EL CORREO.

En el plan general de las carreteras de estas islas aprobado por el Gobierno y publicado recientemente en los periódicos de Palma, se observa un defecto de tanta magnitud que solo puede en nuestro concepto atribuirse á una equivocación ó inadvertencia por parte de la Dirección general de obras públicas, pues sería ofender su inteligencia y rectitud el suponer que á ciencia cierta había desconocido la importancia de los pueblos que están unidos por una de las expresadas carreteras. Mientras algunas otras que son notoriamente menos importantes aparecen clasificadas en dicho plan como de segundo orden, la que partiendo de Palma conduce á Manacor ha sido clasificada como de tercero.

No recordamos en este instante las dimensiones que la ley marca para las carreteras de tercer orden: solo si creemos poder asegurar que su ancho no permite el paso á dos carruages á la vez, y que por esta razón está mandado que se construyan apartaderos á regulares distancias. Teniendo pues en cuenta las exiguas dimensiones que corresponden á tales vías, calculen aun las personas menos conocedoras de este país, si es posible pasar por semejante clasificación tratándose de la carretera de Manacor. Esta es actualmente la segunda de la provincia por su importancia y frecuentación; y sabido es que estas obras no solo mantienen y facilitan el movimiento existente sino que fomentan, y crean, y producen un movimiento mayor. Manacor por otra parte es cabeza de un partido judicial, ocupa el centro de una zona en que están enclavadas grandes poblaciones, su vecindario le coloca en el primer lugar en la clasificación de los pueblos según el número de sus habitantes, y todas las consideraciones, todos los datos vienen á demostrar la necesidad de que la vía que nos ocupa sea considerada para los efectos de la ley como una de las principales y más importantes de las islas.

Pero hay otra razón que es la que más nos obliga á creer que una causa inde-

pendiente de la voluntad del Gobierno, tal vez un simple error de pluma cometido al tiempo de redactar el Real decreto, ha producido el grave mal á cuya demostración se encaminan estas líneas. Según terminantemente se dispone en el artículo 10 de la ley de 22 de julio de 1857 deben ser de segundo orden las carreteras declaradas ya provinciales: la de Manacor habia sido ya objeto de esta declaración, y por consiguiente no hay medio de privarle de los beneficios á que le da derecho el citado art.º 10 de la ley.

La provincia que ha gastado grandes sumas en la construcción, reparación y conservación de esta vía, resultaría indirectamente muy perjudicada si subsistiese esta clasificación; y los pueblos de Manacor, Algayda y demás inmediatamente interesados tendrían un justo motivo de queja si la equivocación que dejamos demostrada no se corrigiese con toda brevedad. Por esto nos hemos apresurado á someterla á la consideración de nuestros lectores en la confianza de que, cuando llegue á noticia del Gobierno se expedirán inmediatamente las disposiciones necesarias para que no resulten perjudicados los intereses de muchos pueblos, dignos en todos conceptos de una incesante protección.

CORRESPONDENCIA.

Ciudadela 26 de setiembre.—Habiendo sido de los muchos que de esta ciudad pasaron á Mahón á fin de tener el honor de ver y saludar á SS. MM. no pude en el anterior correo dar cuenta á VV. de la inesperada visita de las Reales personas con que fué honrada Ciudadela el día 17 de los corrientes. Ningun aviso, ninguna orden se habia comunicado que pudiese hacerla presumir. Ningun preparativo por lo mismo pudo hacerse para recibir á S. M. y Regia comitiva, como quizás permitiera la posición de esta ciudad. Sin Autoridades, sin clero, sin las muchas personas que en tropel habian partido para Mahón; desprovista esta santa Iglesia catedral hasta de sus mejores ornamentos, que el Hmo. señor Obispo y Cabildo dispusieron llevar á Mahón para recibir en aquella Parroquia á SS. MM., pueden VV. figurarse cual sería el trastorno y conflicto de los pocos concejales que aquí quedaron y del Gobernador Militar de la plaza. Al descubrirse que la Escuadra venia en demanda del puerto, y al verse el Estandarte Real en la fragata Princesa de Asturias, un grito de entusiasmo resonó en toda la ciudad mezclado con el repique de campanas. Como por encanto y con chispa eléctrica se difundió en el campo tan fausta nueva, y los labradores y jornaleros de las cercanías vinieron en tropel á suplir la ausencia de los que fueran á Mahón. Las calles se obstruían y el vecindario todo se dirigía al Castillo de San Nicolas en la boca del puerto ansioso de la honra de ver y saludar á SS. MM.—Publicose despues la hora del desembarco, que se dignó S. M. verificar en la casilla de Sanidad, desde la cual hubo de entrar á pié con su Augusto Esposo, pues el único carruaje disponible propio del Gobernador Militar fué ocupado de orden de S. M. por los Sres. SS. Principe de Asturias, Infanta. Exma. señora Aya y Ama, siendo todos saludados con entusiasmas vivas y las mas sinceras aclamaciones por el pueblo, confundido sin distinción de clases, que solicitó les acompañaba, y respetuoso abria calle á falta de tropa por encontrarse solo aquí tres ó cuatro carabineros de Hacienda pública. Recibidas SS. MM. den-

tro de la ciudad por el poco clero presente, y puestos bajo pábulo según el Ritual, se dirigieron á la Sta. Iglesia Catedral en la que se cantó un solemne Te Deum y Salve, y despues de un rato de oración ante el Smo. Sacramento se retiraron SS. MM. á la casa del Sr. conde de Torre Saura que debia alojarlas, desde la cual se dignaron salir á las ventanas para enseñar á la muchedumbre el Sermo. Sr. Principe de Asturias, y corresponder á los repetidos y sinceros vitores que se les dirigian. Los Sres. Ministros, y demás comitiva fueron tambien á ocupar sus respectivos alojamientos, de los que parece salieron satisfechos.

Despues de algun descanso se dignó S. M. dar un paseo por las afueras de la Ciudad en el Tilburí del Gobernador, guiado por este, sin otra guardia ni escolta que los leales corazones de los Ciudadelanos que con el mas respetuoso y filial cariño les acompañaban por dó quiera, repitiendo los mas entusiastas vivas. Por la noche hubo iluminación, una sencilla música, y la misma afluencia de gente en las inmediaciones de la casa alojamiento de S. M. quien distintas veces con la amabilidad que le es tan característica se dignó dejarse ver del vecindario.

En la mañana siguiente tuvo á bien admitir temprano á besamanos las personas que se presentaron, y al salir á la calle se ofrecieron escenas muy tiernas, acercándose muchos á besar la Real mano que S. M. alargaba cariñosa. A pesar de la premura del tiempo se dignó visitar el Convento de Religiosas de Santa Clara, entrar en él, hablar con sencilla familiaridad con aquellas, y aceptar unos dulces que humildes la presentaron y se sirvió probar. Al salir se dirigió á tomar el camino de Mahón, en el cual se reunieron para servir de escolta á SS. MM. algunos payeses vestidos de gala según sus costumbres montados en caballos, que siguieron largo tiempo á SS. MM.—Continuados y repetidos vitores saludaron á las Augustas Personas Reales, cuya marcha dejaba tristes y melancólicos los corazones de sus fieles ciudadanos que no cesaban de aclamar á su querida Reina y hacer los mas fervientes votos por el feliz término de su viaje y por su interesante salud y la de toda la Real familia. Indeleble será para esta ciudad la memoria de la Regia visita, en la cual solo ha podido presentarse á SS. MM. una adhesión sincera, corazones puros y una lealtad nunca desmentida.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Bruno confesor y fundador.

A ÚLTIMA HORA.

Acabamos de recibir periódicos de Barcelona por vía de Aleudía y de ellos nos apresuramos á copiar las siguientes noticias por creerlas de bastante interes, sin perjuicio de dar mañana por alcance otras que encontramos en los mismos periódicos.

Turin 28 de setiembre.

«El Rey parte mañana para Bolonia y Rimini, acompañado de Farini y su servidumbre militar. Su salida se efectuará á las dos de la tarde, y se trata de hacerle con este motivo una ovación popular.

No se quiere nada oficial, sino un triunfo enteramente popular y espontáneo, con el objeto de demostrar á Garibaldi que existe en Italia otro hombre cuya popularidad eclipsa la suya. Y lo que se hace en Turin se hará en todas las ciudades.

Se asegura que durante la ausencia del Rey, tendrá la firma de los decretos el príncipe de Carignano, lo cual indica que el viaje durará mucho tiempo.

El objeto verdadero del viaje del Rey es tomar posesión del reino de Nápoles y anu-

lar á Garibaldi. Cuando Victor Manuel esté en la frontera napolitana las comisiones de los pueblos irán á reclamar su apoyo y pedirle la anexión inmediata, y todo esto se hará con tanta espontaneidad como regularidad.

Si Garibaldi continúa sufriendo derrotas, su popularidad quedará muy menoscabada, y Francisco II habrá desempeñado la parte más difícil de la tarea de Victor Manuel, y si es vencedor, no tendrá que ocuparse ya del Rey de Nápoles, pero el dictador no podrá resistir el ascendiente personal del Rey ni negarse á seguir las órdenes del monarca en cuyo nombre combate.

Por otra parte, cuando llegue este caso se habrá rendido ya la plaza de Ancona, y los 50.000 hombres del general Fanti estarán disponibles para apoyar y hacer valer el deseo de los pueblos napolitanos.

A pesar de todo, Victor Manuel no regresará sino siendo rey efectivo de las Dos Sicilias, á no ser que acontecimientos que nada induce á prever vengan á contrariar un plan cuyo éxito parece tan seguro.

«Turin 1.º de octubre.—El Rey pasará la noche en Forli; mañana se dirigirá á Ravena desde donde se embarcará para Ancona. Se ignoran aun en Turin las condiciones de la capitulación de Ancona. Se han encontrado en la ciudad 140 cañones y 700.000 francos.

—Escriben de Marsella el 1.º de octubre al Mensajero del Mediodía:

«El vapor *Hermus* que ha llegado hoy de Civitavecchia, trae las siguientes noticias de Roma del 27 de setiembre: «Tivoli, cerca de Roma, se pronunció anteayer. Ayer se dirigió allí Monseñor de Merode para probar de restablecer el orden. Toda la provincia de la Sabina se ha entregado tambien á los piamonteses. Estos van á invadir el reino de Nápoles.

Nápoles 29 de setiembre.—Se ha publicado un manifiesto unitario en que se clama contra la anexión al Piemonte.

Turin.—El conde de Cavour ha dicho en el Parlamento que el Piemonte no podia hacer la guerra al Austria y que debia respetar á Roma. Ha pedido luego un voto de confianza á fin de contrarrestar á los que siembran la desconfianza entre la muchedumbre.

Madrid 3 de octubre.

La *Gaceta* de hoy publica el Real decreto convocando las Cortes para el día 25 del presente mes.

La prensa periódica hace hoy burla de la transmigración del *Horizonte*.

Bolín: consolidados, 48; diferida, 40-40.

—El Diario de Barcelona dice lo siguiente:

Segun verán nuestros lectores en el parte telegráfico de Madrid, el Gobierno ha mandado convocar las Cortes para el día 25 del actual mes de octubre.

Contando el ministerio con la completa confianza de S. M., y robustecido con el apoyo que ha dado á su política el contentamiento de los pueblos que habrán visitado la Reina, su presentación ante las Cámaras acabará de desvanecer los indignos manejos de esa oposición que para ocupar el poder no ha y medio, por reprobado que sea, á que no apele, enagenándose de este modo cada día mas las voluntades de la graa masa del país, ansiosa de paz y de mejoras positivas.

Barcelona 3 de octubre.

Al momento de despedirse S. M. la Reina de la Diputación provincial en Monserrat despues de presenciar los bailes de *pagesos* que la complacieron altamente, dijo á uno de los señores diputados estas notables palabras: «Ningun obsequio podia ser me tan grato como la presentación de los Alcaldes de la provincia en este sitio; porque he conocido la idea que en esto habeis tenido, que demuestra vuestra lealtad y el amor á la independencia, pues yo soy española de nacimiento, y por mi grande amor á los españoles y me comuñe el ver que me comprendéis.—Mira, si me dieran todo el orbe para reinar y todos los trozos de la tierra, renunciaría á todos para quedarme con España y los españoles».

El Srío. de la redacción.—Juan Villalonga

SECCION DE ANUNCIOS.

Sombreros de última novedad para Señoras.

Se acaba de recibir un buen surtido de dicho artículo procedentes de las principales fábricas de París, como también aderezos, medios aderezos, alfileres, brazaletes, abanicos de pluma propios para teatro, portamonedas, cigarreras, navajas, tigras, cortaplumas y otros muchos artículos de utilidad y elegancia. Se hallará en la calle de Sto. Domingo núm. 22 à las novedades.

Aviso à las Señoras.

En la calle del Sagell núm. 40 tienda de Bartolomé Cortés hay un buen surtido de bordados à mano de última novedad procedentes de París como son: cuellos con puños y sin ellos propios para la estacion, vestido de bautizo y gorritas, pañuelos para mano, tiras anchas y estrechas, puntillas de todas clases, entradores y otros varios géneros todo à precios baratísimos.

Baños de Mar.

Este establecimiento permanecerá abierto desde la salida del sol hasta su ocaso. Se cerrará el miércoles inmediato 10 de octubre.

Baños,

de la calle de los Huertos.

Este establecimiento se cerrará el día 15 de presente mes de octubre y permanecerá abierto durante los días que restan desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.

Malvasia superior.

Se vende en la plaza de Cort al lado del despacho de la Administracion deloterias, à 10 reales botella.

Economia y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejandolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

También se componen los de feltro y paja.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plantales de almendros buenos para trasplantar à 5 y 6 sueldos uno.

Ebanisteria de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado à la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce à la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen à precios módicos y convencionales.

GLORIAS DEL CARMELO

ó SEA

esmerada sinopsi de las prerogativas y escelencias del orden carmelítico.

Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compañía de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas y un 4.º tomo sobre el Carmelo Mallorquin por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas repartidas en cuatro tomos. Precio por suscripcion 6 rs. en la isla y 7 fuera por tomo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Librería del señor García, plaza de Cort. Id. del señor Ferragut, id. (frente à la Casa Consistorial.) Imprenta de la V. de Villalonga.

Librería de Ferragut,

plaza de Cort frente la Casa Consistorial.

SE SUSCRIBE À LOS

ANALES

DE LA

Guerra de Italia,

OBRA ILUSTRADA

Con magníficos grabados representando acciones, batallas, sitios, desembarcos, vistas, retratos, uniformes, etc., etc.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los anales de la guerra de Italia que anunciamos ahora completos, contienen 16 entregas de 8 páginas en folio, del tamaño de la *Illustration* francesa, con cuya Empresa hemos celebrado un contrato que nos ha asegurado la reproduccion exclusiva de los grabados, que están impresos con igual cuidado y perfeccion.

Cada entrega cuesta dos reales, tanto en Madrid como en provincias; precio módico si se atiende à los muchísimos gastos que nos han ocasionado los grabados.

REGALO À LOS SUSCRITORES.

A todo el que tome la obra completa, abonando las 16 entregas de que consta, se le regalará una bonita cubierta en tela, con el título dorado sobre el plano para encuadernarla.

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica y coronada Villa de Madrid

DEDICADA À S. A. R. EL PRÍNCIPE

DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de à dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magníficas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magníficas ediciones.

Una à 20 rs. entrega, y la otra à 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste à que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrarà la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con cuatro cuartos dormitorios, y demás comodidades en la calle del Sol núm. 45, además tiene agua de fuente para beber. Está también para alquilar un grande almacén.

Aviso.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

Venta.

En la villa de Sóller hay unas casas grandes para vender situadas en la calle de la Rectoria, manzana 3, núm. 28. Para su ajuste podrán pasar por la redaccion de este periódico y darán razon.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana à 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Subasta.

A voluntad de sus dueños se rematará en la noche del 13 de este mes, si la postura acomoda, una pieza de tierra, sita en el término de la villa de la Puebla, de estension de siete cuarteradas poco mas ó menos, con tres norias y árboles, cuyo remate se efectuará en la plaza de la misma villa, bajo los pactos y condiciones del albalan de subasta que obra en poder del pregonero de la misma.

EN LA SASTRERÍA

de Jaime Mir,

cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 57 y 60, frente el Círculo Mallorquin, se necesitan oficiales que sepan su obligacion, como igualmente algunas que no esten del todo instruidas. También se admitirá un aprendiz.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros à los precios de los catálogos de París, peseta por franco. También se admiten suscripciones à toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

N.º 1.º 2.º
Juan Villalonga